

## Reguladores más fuertes darían certeza

# La reforma financiera debe atender pendientes: expertos

Las modificaciones al sector no son urgentes, pero si éstas logran fortalecer el sistema serán bienvenidas, dicen especialistas

Antonio Hernández y Axel Sánchez/  
**México**

La reforma financiera debe atender los pendientes del sector bancario, tales como incrementar el desarrollo del sistema y lograr una mayor inclusión y educación financiera, señalaron especialistas.

En entrevista, Eduardo Gómez Alcalá, socio líder de la práctica regulatoria del sector financiero de PricewaterhouseCoopers (PwC) señaló que estos temas no son de urgencia, pero sí darían a la banca mayor estabilidad.

“Es importante contar con una ley de quiebras bancarias, pues eso daría mayor certidumbre a las instituciones, además de dotar de autonomía de gestión a la Comisión Nacional Bancaria

y de Valores (CNBV)”, refirió. Dijo que es importante dar mayor atribución a los entes reguladores como la Comisión Nacional para la Defensa de los Usuarios de las Instituciones Financieras (Condusef) para apuntalar la conducción de los usuarios, pues “siempre ha sido un conciliador, pero nunca una autoridad.”

A su vez, David Olivares, analista senior de crédito de los bancos

de América Latina de Moody's, dijo que la banca en México está fuerte porque se mantiene una perspectiva estable, por lo que seguirá creciendo.

“Ayudaría en acelerar este proceso, pero no es una urgencia el que lleguen estos cambios. Existen problemas con los créditos en nómina, pero no son una amenaza de nivel sistémico”, abundó.

Comentó que si se quiere ele-

var el otorgamiento de crédito se puede correr el riesgo de una descapitalización de las instituciones, por lo que se debe pensar en mecanismos detallados que mantengan limitada la oferta.

El especialista de la calificadora de riesgo refirió que no se ve un control del Estado sobre los bancos como sucede en Venezuela, a pesar de que hay versiones de que se sancionará a las firmas que no presten a más usuarios.

“Con la reserva de que no conocemos lo que dice la propuesta, creo que las reformas están bien si se busca

---

Si se quiere elevar el crédito se puede correr el riesgo de una descapitalización

---

incentivar la situación financiera, pero hablando de la estructura del sistema y la rentabilidad, con o sin reforma la banca está posicionada para crecer”, acotó.

Carlos González, director de análisis y estrategia bursátil de Grupo Financiero Monex, expuso que a pesar de los fuertes fundamentales del sistema financiero, éste presenta rezagos importantes ya que de acuerdo con información del Banco Mundial, solo 25 por ciento de la población en México tiene una cuenta bancaria.

“Consideramos que la penetración de la banca en el país guarda un interesante potencial de crecimiento, ya que México posee fuertes fundamentales, lo cual podría repercutir en el ingreso de la población y, por ende, en sus preferencias financieras”, expresó.

Consideró que el sistema financiero mexicano es uno de los más sólidos por ser de los pocos que cumple con la normatividad de Basilea III, además de que la capitalización de la banca es mayor a 16 por ciento. **M**